

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Oficina de Agricultura, Pesca y Alimentación

LA INDUSTRIA ALIMENTARIA ESTADOUNIDENSE, PREOCUPADA POR LA AMPLIACIÓN DE LA UE



CONTENIDO:

Preocupación en EE. UU. por la ampliación de la UE	1
Posibles ayudas de emergencia para la sequía en EE.UU.	2
Distribuidos fondos de promoción a la exportación	2

Una coalición de cincuenta y siete empresas y asociaciones agroalimentarias se ha dirigido a Robert Zoellick, responsable de Comercio Internacional de los EE. UU. (*United States Trade Representative, USTR*), manifestando su preocupación sobre las consecuencias que para dicho sector estadounidense podría tener la ampliación de la Unión Europea. Como es conocido, la UE está negociando acuerdos de ingreso con 10 países del Este europeo. En dichos acuerdos, se está dando singular importancia a las políticas agrícolas que adoptaría la UE tras su ampliación.

Entre los principales puntos de ansiedad para el sector agroalimentario estadounidense, está el hecho de que, en la actualidad, el acceso de productos estadounidenses a países no comunitarios podría verse restringido una vez estos países ingresen en la Unión y adopten las medidas sanitarias vigentes en la UE, más restrictivas.

Asimismo, se teme que la extensión de Política agrícola Común a nuevos países podría fomentar la producción de excedentes en sectores agrícolas clave, tales como vacuno, porcino, productos lácteos y avícolas, cereales, azúcar y frutas y

hortalizas frescas y procesadas, con consecuencias adversas para los intereses comerciales de los productores estadounidenses.

También se teme la consecuencia de la extensión a los nuevos países miembros de la política restrictiva del acceso de productos modificados genéticamente, actualmente uno de los mayores puntos de desacuerdo entre la UE y los EE.UU. en el sector. Asimismo, los derechos adquiridos por los EE.UU. como consecuencia de la resolución de conflictos comerciales, como por ejemplo, el contencioso "plátano", podrían verse amenazados por las políticas de expansión de la Unión.

Finalmente, la prohibición comunitaria sobre la importación de carne de vacuno estadounidense tratada con hormonas de crecimiento podría extenderse a los nuevos países miembros, reduciendo consecuentemente el mercado potencial de los ganaderos estadounidenses. A esta eventualidad EE.UU. podría responder con una reevaluación al alza de las medidas de retorsión puestas en práctica desde julio de 1999, cuyo importe asciende a 116,8 millones de dólares.

ESPAÑA 2002
Presidencia de la Unión Europea



VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

LAS CONDICIONES DE SEQUÍA AFECTAN YA A MÁS DEL 40% DE EE.UU.

Un invierno y primavera de escasa precipitación y un verano muy cálido se han combinado para extender condiciones de sequía a más del 40% del territorio estadounidense. Los efectos sobre el sector agrario no son tan acentuados como podría esperarse, ya que las áreas más afectadas son el Sudoeste y las Montañas Rocosas, zonas de reducida importancia agraria, mientras que las áreas de producción agrícola, particularmente el Medio Oeste, están sufriendo una sequía más moderada.

Sin embargo, algunos Estados están considerando solicitar ayuda federal para paliar los efectos de la sequía. Tal es el caso de Nebraska, cuyo gobernador se ha entrevistado con los representantes del Estado en el Congreso, solicitando que hagan presión para que se concedan ayudas a los agricultores y ganaderos de su Estado cuyas pérdidas por la sequía se remontaban a 134 millones de dólares a principios de este mes. Asimismo, el Representante John Thune de Dakota del Sur afirmó que la Ley agraria recientemente aprobada no prevé este tipo de emergencias climáticas, por lo que se deberían conceder ayudas extraordinarias.

Por su parte, el USDA ha concedido ayudas a diversos condados de Nebraska, Dakota del Sur y Montana, ayudas incluidas en programas ya

aprobados en la Ley Agraria. Estas ayudas se destinan principalmente a mejorar el suministro de agua y de heno en explotaciones ganaderas.

Sin embargo, en el Congreso prevalece la opinión de que posibles ayudas extraordinarias por emergencias climáticas tendrían que conllevar reajustes presupuestarios en otros programas agrarios, medida muy impopular para los legisladores. Las solicitudes de ayudas extraordinarias, sin embargo, siguen acumulándose en el Congreso por parte Republicana y Demócrata, por lo que analistas políticos consideran probable que se conceda algún tipo de ayuda, incluyéndola en la Ley de Presupuestos Agrarios de 2003. El calendario electoral, que prevé elecciones parciales a la Cámara de Representantes y Senado para el 4.11.2002, podría influir notablemente en la decisión final sobre las ayudas, ya que ciertos distritos y estados eminentemente agrarios podrían ser clave para el control de las dos cámaras del Congreso.

EL USDA Y EL USTR ANUNCIAN LA CONCESIÓN DE AYUDAS A LA EXPORTACIÓN

En una rueda de prensa conjunta celebrada el pasado 26.6.2002, la Secretaria de Agricultura, Ann Veneman, y el Responsable de Comercio Internacional estadounidense, Robert Zoellick, anunciaron la distribución de 90 millones de dólares destinados a la promoción de productos agroalimentarios estadounidenses en el exterior. Estos fondos se incluyen dentro del Programa de Acceso a Mercados (*Market Access Program*, MAP) recientemente ampliado dentro de la Ley Agraria de 2002, y dotado con un total de 100 millones de dólares para este ejercicio.

El MAP concede fondos a asociaciones comerciales, grupos regionales y estatales y cooperativas agrarias para la promoción de sus productos en mercados exteriores. Entre otras medidas, el programa facilita el envío de muestras a importadores extranjeros con el fin de crear nuevas relaciones comerciales.

De los 67 grupos que reciben ayudas, los más beneficiados por estos presupuestos son la Federación de Exportadores Cárnicos, con más de 8 millones de dólares; el Consejo Internacional del Algodón, con casi siete millones y la Asociación de Comercio Agrario del Oeste de los Estados Unidos, con más de seis millones. Por sectores, destaca el apoyo a la promoción de frutas, a la que se concede un total de más de 17 millones de dólares; la promoción de cereales y oleaginosas se beneficia de más de quince millones, y la exportación de carne y productos cárnicos recibe algo menos de diez millones de dólares.

En dicha rueda de prensa, Zoellick destacó la importancia del comercio exterior para la agricultura estadounidense, que recibe más de un cuarto de sus ingresos de las exportaciones. El año 2001, las exportaciones agrarias estadounidenses tuvieron un valor de 51.000 millones de dólares y se espera que este año asciendan a 54.000 millones, con un balance comercial positivo de 14.500 millones. Zoellick destacó asimismo la importancia de aprobar en el Congreso la *Trade Promotion Authority* (TPA), mandato negociador que el legislativo concede al gobierno para alcanzar acuerdos comerciales internacionales (ver Boletines 120, 118 y 113 para más información sobre la TPA).

PUBLICADO POR LA

OFICINA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

mapausa@speakeasy.net